

ED CONCIISO.

N. XII.

4 cuartos.

DÓMINGO 16 DE SETIEMBRE DE 1807

Señor Conciso.

Hallándome en un café la noche pasada, oí entre otras cosas varias coplas en que se critican los periódicos de Cádiz. Las que mas eco me hicieron, y por lo mismo he podido retener, son las adjuntas; y aunque usted no se vé en la parte que le toca muy favorecido, fiado en la ingenuidad que le es tan característica como la concision, se las remito á usted para que las inserte en el número que guste con su parecer al canto. — El Impertinente.

El público, justo é imparcial, no podrá menos de convenir en que son apurillos los en que empieza á verse el Conciso: ahí es nada! no contentos con embocarle á él, y á sus caros hermanos los periódicos, quantas pullas les vienen á las mientes, erre que erre con poner á prueba su ingenuidad empeñándose en que ha de publicarlas. ¿ Pues qué, no habia otro mas bonito que él para darle la tal comision? No: pues á entendimiento le ganarán, pero á ingenuo, ya, ya... y si en esto consiste el cobrar la fama de tal, allá van en cuerpo y alma esas coplas de café. Amados compañeros, el Conciso haciendo sus ciertas muecas, se tragó la píldora: ánimo, desembarazar bien los gznates y Dios les saque á ustedes con bien quando wayan colando las suyas.

Las dichas coplitas son del tenor siguiente.

El Diario que se titula	Lo que no quiere lo dexa.
Mercantil con grandes letras,	El Observador nos dá
De mercantil solo tiene	Discursos de legua y media,
Las amas de leche fresca.	Y aunque observar es su oficio,
El Marítimo Diario	Maldita la cosa observa.
O sea la papeleta,	El papelon que los martes
Solo pone lo que quiere.	Y los viernes nos espetan,

No es gazeta de comercio,
Es comercio de gazeta.

El D. Conciso veremos

Con el tiempo como prueba:
No es justo pedirle mucho
Siendo poco lo que cuesta.

El Conciso no mezclándose en desfacer los agravios de sus compañeros, pues en buenas manos está el pandero, solo contexta á su donosa quarteta remitiendo á sus lectores al propecto, que es el código por el qual se le debe juzgar.

CADIZ.

Las últimas cartas de la Havana dicen: «aquí hai fundadas presunciones de que los caraqueños han conocido sus yerros, y tratan de remediarlos dando pruebas auténticas de que serán inseparables de FERNANDO séptimo y en su nombre obedientes á las disposiciones de la Regencia.

Las noticias recibidas de Buenos Aires son á qual mas satisfactorias: varias casualidades y algunas desgraciadas equivocaciones han dado lugar á lo ocurrido: pero desvanecida toda duda, aquellos países muestran su lealtad y adhesion á la Métropoli como lo han manifestado heroicamente en todas las ocasiones en que han visto empeñada á la España.

Desengañense todos los politicones de todas las naciones: estan verdes las Américas para que les entre el diente ningun extranjero.

El nombre español es su ídolo, y quando la desgracia hiciera que fuese subyugada la heroica España (lo que es un poco difícil) sabrán unidas con todos los vastos dominios de esta monarquía, donde el frances jamas podrá poner su pie saerilego, continuar siendo un imperio libre é independiente.

ANÉCDOTAS.

Madama Despaux modista de la emperatriz, que á media noche iba con vestidos para Josefina y Hortensia que tenian que ir á un baile, se encontró en los corredores de las Tuilerías con Bonaparte, quien no pudiendo distinguirla bien y creyendo fuese alguna persona mal intencionada contra su vida, comenzó á dar voces á su guardia y se desmayó de miedo. En breve fué conocida la equivocacion,

pero Bonaparte furioso de que esta circunstancia hubiese descubierto su gran miedo, hizo encerrar á esta muger en la Salpetriere donde estuvo 6 meses.

Bonaparte que es hasta cominero, cuidaba mucho del modo de vestir de su muger y hermanas. Cierta vez que madama José Bonaparte no estaba como el queria, la envió á mudarse de vestido diciéndole que con aquel traje parecia mas bien una modista que una reina.

En otra ocasion que se le figuró que para guarnicion de una colgadura se habia puesto en la cuenta mas galon del que se necesitaba, mandó deshacerla y medir las varas de dicho galon, y habiendo encontrado que faltaba alguna, se puso furioso y despidió al guardarropa.

Se cuenta que los Espartanos miraban con tanto horror á los militares que volvian vencidos á sus ciudades ó habian cobardemente desertado de sus banderas, que los obligaban á traer trages ridiculos y mui crecida la barba, para que asi fuesen conocidos y despreciados por el pueblo como merecian. Con esta sabia providencia se contentaban los soldados, y los oficiales poco pundonorosos no abandonaban el campo de la gloria por los ruines atractivos de una vida ociosa y mugeril. Si esta misma providencia estuviera en su vigor entre nosotros, mas de quatro barbones desaparecerian de nuestra vista.

AVISO AL GRAN SULTAN.

En una gazeta galo-hispana, eco de otra enteramente gálica, se leen las siguientes indirectas. «La capital del imperio turco va cobrando en todo el aspecto de una ciudad griega. Los turcos se destierran, por decirlo asi, ellos mismos á los arrabales de Pera y Gálata, y abandonan el centro de la ciudad, como indigno de ser honrado con su presencia. La gente rica suele dexar mandado en sus testamentos que la entierren en Scútari que está al otro lado del Bósforo, persuadida por una tradicion supersticiosa de que ha de llegar un dia en que un vencedor extran-

gero é infiel, venga, conquiste á Constantinopla y profane los sepulcros de los musulmanes.

NOTICIAS.

Suecia. Helsinburgo 19 de julio.— Se espera aquí por momentos á Mr. Alquier, Embaxador de Francia en Suecia, que viene de Copenhague. Vemos ir á Alquier á toda prisa para llegar con tiempo á la famosa dieta de Orebro: su presencia no es sin embargo esencial: su amo tiene minado aquel reino y todos los de Europa de agentes mas perjudiciales aun que sus representantes. Quando Alquier llegue, la dieta estará bien bonapartizada.

Ex-Holanda. El duque de Reggio ha publicado un decreto prohibiendo baxo las penas mas rigorosas la emigracion.

Cádiz 15 de setiembre. El partidario Longa ha cogido una bulija al enemigo entre Vitoria y la cuesta de Salinas. Mató al correo, á 4 oficiales y 17 hombres. Dos generales en una berlina y unos 20 gendarmes se salvaron con la fuga, y no será raro caigan en poder de otra partida que no estaba lejos del camino que siguieron. A los dos dias tuvo que salir de Vitoria un comisario para Francia, y le dieron de escolta 1500 hombres de infantería y 600 de caballería. Longa tuvo que retirarse: en la refriega con los primeros perdió 20 hombres.

Esta noticia la aseguramos, y añadimos que siendo 76 los muertos del enemigo y 20 los nuestros, deberíamos alegrarnos que siempre estubiesemos casi en la proporcion de 1 á 4: y mientras existan guerrillas podemos confiar en que así suceda.

Ya creemos y anunciamos la rendicion de Almeida acaecida el dia 27 de agosto segun el Diario mercantil del 10 del corriente: el dia 28, segun el Diario mercantil del 13: el 27, segun el Diario mercantil del 15: el 27, segun la gazeta del Gobierno del 14: el 28, segun el Observador del 14: y el dia (no se sabe quantos) segun la gazeta del comercio del 14.

Con licencia en Cádiz, imprenta de Quintana.